

Ayer no hubo precipitaciones como el jueves en la Región Metropolitana

# Suspensión de clases levanta críticas: padres reclaman por impacto en alumnos y familias

Estudiantes egresados también se quejaron por la aplicación de la PAES de Invierno de la próxima semana, pero la directora del Demre asegura que "nadie será perjudicado" en la rendición.

DIERK GOTSCHLICH

La interrupción de las clases por la emergencia climática fue necesaria en comunas cuyas calles y viviendas resultaron anegadas, con un fuerte impacto en los hogares y la movilización.

Sin embargo, la suspensión generalizada de las actividades por dos días en seis regiones, más el caso más extenso de Biobío, para muchos resultó exagerada, considerando que los alumnos han perdido varias jornadas de clases por temas extrascolares, como las elecciones primarias.

Además, y tal como se preveía, ayer no llovió durante la jornada en Santiago, por lo que reflotaron los comentarios acerca de que sí podría haber habido clases, aunque con diferentes realidades.

## Distintas situaciones

Francisca, de Lo Barnechea, dice que ella y su marido trabajan presencialmente y ninguno pudo teletrabajar: "Me arreglé con mi cañuda para turnarnos un día cada una y quedarse con los niños de ambas familias".

En el caso de María José, de Vitacura, "tuvimos la suerte de que mi suegra se pudo quedar

**“Es altamente estresante que siempre hay que esperar hasta última hora para que la autoridad tome una decisión, y los papás presionan al colegio”.**

PEDRO DÍAZ  
PRESIDENTE FIDE

**“Si les sumamos esto a los colegios que son sedes para las elecciones y algunos otros eventos, complica desde el punto de vista pedagógico, pero creo que fue acertado desde el punto de vista de la seguridad”.**

HERNÁN HERRERA  
PRESIDENTE DE CONACEP

con mis hijas una horas", ya que tenía programada una endoscopia y la suspensión de clases la tomó de sorpresa. "En la clínica



SERVICIO.— Alrededor de 50 mil raciones se entregaron entre jueves y viernes en colegios mediante el Programa de Alimentación Escolar (PAE) de la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb), según el Ejecutivo.

vimos muchos casos de madres y padres acompañados de niños que debieran haber estado en el colegio", añade.

Marisol, de Pudahuel, plantea que "hubiese preferido que se decretara sin clases el jueves, y se evaluara y avisara más tarde si se renovaba para el viernes", pero también reconoce que "es un tema complejo", ya que su hija asiste a un liceo de Santiago y varias de las alumnas que se trasladan desde otras comunas se vieron perjudicadas por las inundaciones.

En el caso de los colegios, la opinión también es dividida, ya

que por un lado hay comunidades que pedían que suspendieran las clases, mientras otras cuestionaban la decisión.

Pedro Díaz, presidente de la Federación de Instituciones de Educación Particular (FIDE), dice que no tuvieron problemas de infraestructura con las lluvias, pero que "las principales dificultades se dieron en la gestión, ya que la federación defiende la libertad de gestión de los colegios, y es altamente estresante que siempre hay que esperar hasta última hora para que la autoridad tome una decisión, y los papás presionan al colegio".

Por su parte, Hernán Herrera, presidente de la Corporación Nacional de Colegios Particulares (Conacep), valora que el decreto de suspensión indicó que estaba considerado el pago de la subvención: "La incertidumbre permanente de los sostenedores frente a una suspensión quedó zanjada".

También apunta que "es súper difícil tomar una decisión así. Todos los pronósticos decían que iba a ser más o menos como resultó y que iba a involucrar los dos días; entonces, mi impresión es que en esta oportunidad fue acertada".

## Alimentación

Pese a la interrupción de actividades, hubo 1.700 establecimientos abiertos en el país para que los escolares siguieran recibiendo alimentación de la Junaeb.

Autoridades informaron de más de 21 mil raciones entregadas el jueves, y 28 mil ayer. Además, señalaron que distribuyeron más de 3 mil raciones diarias en albergues para las familias damnificadas.

La directora de Junaeb, Camila Rubio, indicó que "nos preparamos para poder enfrentar esta emergencia, y eso nos permite (además) estar entregando alimentación en 24 albergues".

## Aplicación de la PAES

De lunes a miércoles de la próxima semana se realiza la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) de Invierno, que se aplica por tercera vez en esta fecha, aunque por segunda oportunidad tras cambiar del formato de "transición".

En medio de las repercusiones de la emergencia climática, muchos egresados de media (a quienes está dirigido el test) cuestionaron si correspondía suspender la prueba, considerando que se pronostica un nuevo sistema frontal para la próxima semana. Sin embargo, esta se mantiene según lo planificado.

La directora del Demre, Leonor Varas, dice que se monitorea la situación, pero que "si hay una contingencia a nivel local, se resuelve a nivel local". Por ello, asegura que "nadie será perjudicado".